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开局虽没抢过，申花亦有收获
【比赛日】战平国安连胜终结，斯卢茨基有些“意难平”

本版撰稿
本报记者 李冰

11比比 11，，斯卢茨基斯卢茨基
遭遇了自己在中超赛遭遇了自己在中超赛
场的第一场场的第一场““失利失利””。。

毫无疑问毫无疑问，，与北与北
京国安队的这场比赛京国安队的这场比赛
之前之前，，作为申花主帅作为申花主帅
的斯卢茨基的目标是的斯卢茨基的目标是
拿到拿到 33分分，，更重要的更重要的
是是，，他希望用这场一他希望用这场一
场场““火星撞地球火星撞地球””式的式的
胜利胜利，，继续提升申花继续提升申花
队员的信心队员的信心，，毕竟在毕竟在
面对这个对手的时面对这个对手的时
候候，，申花已经有一段申花已经有一段
时间没有品尝过赢球时间没有品尝过赢球
的滋味了的滋味了。。

斯卢茨基的不斯卢茨基的不
甘甘，，到了国安队主教到了国安队主教
练苏亚雷斯那里练苏亚雷斯那里，，自自
然变成了一场然变成了一场““胜胜
利利””，，以至于后者在赛以至于后者在赛
后点评比赛的时候后点评比赛的时候，，
直接来了一句直接来了一句““我们我们
在这场比赛中拿到了在这场比赛中拿到了
33分……分……””

对阵上海申花之前，北京国安刚
刚遭遇了今年中超联赛的第一场失
利，主场输给了升班马深圳新鹏城队，
在不少人看来，对一直拿北京国安这
个对手没什么办法的申花来讲，这是
一个难得的“破咒”机会。

斯卢茨基当然清楚这样一场比
赛的重要性，所以他在之前一场对阵
武汉三镇队的比赛中，第一次用满了
五个换人名额，为的就是让主力队员
尽可能地获得一些休息调整的机会，
为与北京国安队的这场比赛提前做
好准备，用他的话说，就是“谁恢复
得好，体能更好，谁就更有机会赢得
比赛”。

申花与国安的较量，显然不是从
13日晚上开场哨吹响那一刻开始的，
赛前一天的新闻发布会上，两队主教
练就已经隔空交起了火。不过有意思
的是，原本作为主队应该先召开的新
闻发布会，因为斯卢茨基带队完成训
练后赶到八万人体育场的路上遭遇堵
车，不得不放在了客队后面，斯帅只能
在旁边的休息室看着苏亚雷斯先坐到
主席台上，用一句“我很想知道，明天
等我们赢了球之后，会被问到什么样
的问题”向自己“宣战”。

或许是一种巧合，原本要在沪京
之战“抢开局”的申花队，虽然在上半
场开场不到2分钟的时候，便由助攻

上前的右边后卫马纳法将球传到了中
路空当，谢鹏飞在无人防守的情况下，
获得了起脚攻门的机会，可惜没能将
球打进。几分钟后，同样要求自己的
队员“抢开局”的北京国安利用申花队
压上后的防守空间，由前锋张玉宁破
门得分，将比分改写为1比0，这也是
申花本赛季中超联赛第一次处于落
后，第一次失了先手。

赛前新闻发布会上，苏亚雷斯特
意带上了北京国安队的外援中卫马马
杜，一个在他看来第二天比赛中至关
重要的防守球员。

事实上，马马杜也没有让苏亚雷
斯失望，与申花队的整场比赛中，由他
和另外一名外援中卫恩加德乌搭档的
双中卫组合，成为了让之前可以在其
他后卫面前“恣意妄为”的申花强力前
锋马莱莱难以逾越的“黑色双塔”，无
论是头球争抢还是近距离的贴身肉
搏，马马杜跟恩加德乌都没有让对手
占到什么便宜。

对于国安后防线上的“双塔”，斯
卢茨基并非没有准备，按照教练组赛
前的设想，在用马莱莱和路易斯两名

外援前锋跟马马杜与恩加德乌“兑

子”之后，谢鹏飞、特谢拉和高天意这
些中前场的进攻队员可以后排插上，
利用杨泽翔和马纳法左右两个边路的
传中或争抢二点球，获得起脚射门的
机会，按照队内的说法，就是“绕开国
安后防线上最强的那两个点”。

路易斯上半场为申花队扳平比分
的那个进球，同样也是这种进攻思路
的体现，谢鹏飞在中路拿球之后，为了
防止他射门，马马杜和恩加德乌都站
到了点球点附近的中路，以至于皮球
传到右边路的路易斯脚下的时候，后
者面前只有两名本土防守队员，申花
前锋一个简单的右脚向内扣球，便轻
松地晃出了空当，随后左脚推射球门
远角得分，“双塔”虽然已经将防守面
积扩大到了极致，依然没能改变丢球
的结果。

与国安队赛前的几天时间里，申花
队的几名队医和康复师，成了队里最忙
碌的人，一个接一个进行恢复治疗的
队员，让他们的工作精确到了分钟。

考虑到球员要在九天之内打三场
比赛，其间还要经历从长春到上海的
长途飞行，连续两个主场，斯卢茨基都
放弃了赛前适应性训练，而在被问到
带谢鹏飞参加赛前新闻发布会是否是
对他在上一场对阵武汉三镇队出色表
现的褒奖时，斯帅半开玩笑半认真地
表示，自己其实并不想带小谢过来，

“如果可能的话，我情愿他在酒店里好
好休息。”

斯卢茨基的担心，到了
第二天却一语成谶，谢鹏飞
在下半场比赛进行到第 16
分钟时，便因为体能出现了
明显下降，被吴曦替换下
场。8分钟之后，另外一名
在前一场比赛中表现出色的
中场大将高天意也被徐皓阳
换下，原本作为进攻“第二梯
队”的两名中场攻击手，在京

沪大战这样一场极为重要的比赛当
中，都没能坚持到最后。

从新赛季开始前的超级杯比赛开
始，申花队的主力阵容一直保持相对
稳定，除了与武汉三镇的那场比赛，斯
卢茨基没有用满过五个换人名额，在
被北京国安逼平之后，球队主力阵容
是否需要更大幅度轮换，成为了外界
关注的焦点之一，毕竟在申花队的替
补席上，有足够多的实力球员可用。

“想要做出改变，说起来容易做起来
难，大家都知道巴萨、皇马、曼城怎么
踢，我们花了大量时间让队员理解战
术思路，我们要做的应该是精益求精，
在细节上继续提升，这应该是接下来
的工作。”可以肯定的是，与国安队的
一场平局，不会动摇斯卢茨基继续打
造新申花的决心，而在联赛重新回到
一周一赛的节奏之后，球员的体能问
题也不会带来更大的困扰：“上半场没
有控制好比赛，下半场我们有所改变，
也创造出了机会，但是在逼抢强度和
攻防转换方面，我们确实没有以前出
色，今后的训练中我们还会改进。”

一个关于“假球言论”的风波，在
沪京之战的前一天，让“人在家中坐”
的申花外援特谢拉，体会了一把什么
叫做“祸从天上来”。

“他（特谢拉）应该是知道的。”
与北京国安的赛后，全场比赛第 87
分钟时因为鼻子被对手打到而一度
流血不止被换下的特谢拉与队友一
道谢场，看台上有球迷将连夜赶制
出来的印着他照片的海报递给他，
申花外援没有说什么话，但眼神却
有些复杂，他当然知道球迷的这个
举动是为了什么，而身边的人自然
也能感受得到特谢拉这种情绪上的
变化：“至于影响的话，多少应该还
是有一些。”

单从拼劲来看，特谢拉本场比赛
无疑是可以拿到一个高分的，除了一
如既往不知疲倦的奔跑和拼抢之外，
即便是面对北京国安队后防线上两名

无论个头还是身板都比他都大了不止
一圈的马马杜和恩加德乌，特谢拉依
然敢进行身体对抗，试图在对手坚固
的防线之中，杀出一条血路来。下半
场比赛中，在一次拼抢时被对手打在
面部导致鼻子出血之后，特谢拉也只
是让队医进行了简单的处理之后便又
重新回到了场上。几分钟之后，因为
鼻子再次出血，主裁判示意特谢拉到
场边接受治疗，而教练组出于球员健
康的考虑，也准备进行换人调整，但
他却坚定地表示，自己没有问题，还
可以继续战斗。比赛结束后，申花主
帅斯卢茨基也用自己的方式，表达了
对特谢拉的支持：“对于这样的传言，
我认为是不切合实际的，职业球员不
可能做出这种有悖于工作的举动。如
果说话的人认为这是事实，应该通过
法庭等其他正常手段进行表述，我认
为这完全是一派胡言。”

体能滑坡体能滑坡，，该轮换了吗该轮换了吗？？

“降降温，挺好的。”京沪大
战结束后，一位申花队内人士这
样告诉记者。

一场平局，让申花队2024赛
季中超联赛开局阶段的连胜纪
录，停留在了“5”，带队一路疾驰
的“四路司机”不得不在国安这
个对手面前，踩下了一脚刹车。

“没有一支球队能够一直赢
下去。”早在两场比赛之前，申花
俱乐部高层在谈到球队开局之
后的连胜时，就展现出了足够的

冷静：“从竞技体育的角度来讲，
球队也好，球员也好，一定会有
起伏，而教练要做的，就是把这
种起伏的幅度尽可能地减小，球
员状态调整的时间尽可能缩短，
这才是最重要的。”

对斯卢茨基和他的上海申
花队而言，北京国安无疑是一个
让他们重新认识自己的对手，尤
其是在以高压逼抢对高压逼抢
的情况下，如何打出斯帅想要的

“灵活性”，以及如何破解密集防

守这道难题，都将是决定这支球
队能否再次突破自我、更上一层
楼的关键。在一个漫长的赛季
当中，怎样才能发挥申花队当中
每一名队员的特点和能力，面对
不同风格类型的球队应该做出
怎样的调整和应对，同样也是对
斯卢茨基执教能力的巨大考
验。从这一点来讲，如果申花队
能够成功迈过没能赢下北京国
安的这道坎，或许又将迎来一个
继续向上的新起点。

该降降温了该降降温了，，然后是新的起点然后是新的起点

球队球队、、球迷都支持特谢拉球迷都支持特谢拉

破双外援中卫战术有效果破双外援中卫战术有效果

球迷高举支持特谢拉的海报球迷高举支持特谢拉的海报
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“关于特谢拉的传言，我认为是不切合实际的，职业球员
不可能做出这种有悖于工作的举动。如果说话的人认为这是
事实，应该通过法庭等其他正常手段进行表述，我认为这完全
是一派胡言。” ——斯卢茨基
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